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Projet de parc éolien Saint-Cyprien à Saint
Cyprien-de-Napierville

BAPE SAINT CYPRIEN 6211-24-075

Monsieur le président et Monsieur le commissaire

.Je ne parterai pas aujourd’hui du peu de terres arabtes qui restent au
Québec sur lesquelLes, les industriels veulent planter leurs machines.

.Je ne parlerai pas non plus des infrasons, ni des distances séparatrices entre
ces monstres de ptus de 450 pieds de haut et tes habitations, le village,
l’école. .de Saint-Bernard.

.Je ne parlerai ni de l’impact des éoLiennes sur la faune, ni de leur
emplacement en plein coeur des couloirs migratoires utilisés par les oiseaux dans
notre région.

.Je ne parlerai pas du danger pour les nappes phréatiques, l’eau que nous
buvons et celte qui arrose les champs maraichers de notre région. Les
profondeurs d’ancrages étant proportionnelles à la hauteur de ces monstres
industriels qui ne cessent de croître en grosseur, le danger va croissant.

.Je n’évoquerai pas non plus tes centaines de tonnes de béton qui resteront
enfouies pour toujours dans ces terres de catégorie 2, le promoteur n’étant tenu
qu’au nettoyage de 2 mètres en profondeur après démantètement d’un champ
éotien.

.Je ne dirai rien des surplus énergétiques d’Hydro Québec pour les 12
prochaines années ni de ta hausse du prix du kilowatt heure dont tous les
citoyens de notre province (vous compris) pâtissent depuis le 1er avril.

.Je tairai aussi ta manière d’utiliser les deniers publics pour engraisser les
multinationales qui, sans scrupules, se jettent sur des populations assommées
par la propagande télévisuelle, radiophonique et celle des médias écrits.

JE NE DIRAI RIEN:

de t’exonération du paiement de taxes foncières des dites compagnies auprès
des municipalités;



• du coût de réparation des routes d’accès et des dérangements causés aux
riverains par les multiples passages de camions chargés à raz de béton et des
convois surdimensionnés;

• de t’angoisse et de l’impuissance des populations démunies face aux lobbies et
des querettes qui vont durer longtemps entre voisins et entre familles;

• de ta pertinence de l’emptoi du mot “autochtone” dans ce projet, tes
traditionalistes que j’ai rencontrés à Kahnawake y étant opposés;

• des pétitions signées par une majorité avérée, s’opposant à ce projet,7 à
Saint-Cyprien, à Saint-Bernard-de-Lacolle et à Saint-Valentin;

• du remplacement forcé de 4 de mes boîtes postaLes détruites aux fins
d’intimidation (procès verbaux au poste de police local) et des panneaux de
contestation arrachés sur mon terrain.

Tous ces points et bien d’autres ont déjà été amplement débattus tors du BAPE
de Saint-Valentin. Celui qui s’annonce à Saint-Cyprien, hormis les mots
“projet autochtone” en est une réplique exacte, les municipalités étant
mitoyennes. Encore le gaspillage des fonds publics

Mon questionnement aujourd’hui porte davantage sur l’intégrité des personnes
qui tiennent tant à ce projet.

Est-il normal qu’un élu, grâce à sa position de maire obtienne personnellement
ou pour les siens, des avantages pécuniaires considérables grâce à ce projet?

Quand une population signe majoritairement contre un projet de centrales
éoliennes industrielles sur son territoire, quand elle dit non, sans conteste,
quand tes conseils municipaux sont constamment houleux, est-il donc possible
qu’un seul homme suivi de quelques partenaires âpres au gain, soit capable de
passer outre le volonté d’une majorité de gens qu’il est censé représenter et
grossièrement ignorer les municipalités voisines qui, comme Saint-Bernard et
Lacotle, auraient tous les préjudices, le cas échéant?

“Un territoire n ‘est pas un stock inépuisabte de ressources”.
Le territoire c’est un milieu de vie d’abord, où des gens viennent s’établir, y
vivre et prospérer.

Après la folie de l’énergie à tout prix, il y aura toujours, je l’espères, des gens
pour vivre et cultiver la terre nourricière. Mais actuellement, les gens d’ici, ne
comptent guère ou pas du tout.

Il nous faut faire des choix réalistes et éclairés pour le futur, pour ta jeunesse,
pour la survie. Mais oui, nous en sommes là, malgré tes dollars et les



changements climatiques, ta vie d’une nation dépend des choix qu’eLle fait
aujourd’hui. Le temps des passe-droit est révolu.

Oui, je suis amer. Voir tant de bonnes énergies bafouées, tant d’argent pubtic
diLapidé en “période d’austérité” et surtout voir certains cultivateurs n’avoir
aucun compLexe à spolier la terre nourricière qui les engraisse avec les leurs
depuis tant d’années. Tout ceta me laisse terribtement désabusé.

À quoi donc servent tes commissions Charbonneau et autres promesses des
potiticiens si ce n’est pour nous abuser ? A qui s’adresser dans un monde de
dupes ? J’espère que ma faibte voix, aura au moins un tant soi peu d’écho
auprès de vous.

Merci de votre attention bienveillante.

Jean Onesti

P.s.: Au lendemain des séances du BÀPE se terminant le 21 mai dernier, une 5e
de mes boites aux lettres a volé en éclats
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